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Fernanda Melo

Reunião hoje definirá
retorno da volta às
aulas em Paraíso

UFLA inicia obras
do Câmpus Paraíso
na próxima segunda

MP não aceita intervenção na ACEP e
estudantes continuam sem ajuda da Prefeitura

Notificações de dengue continuam aumentando:
já chegam a 326 casos suspeitos

Embriagado, homem é preso
portando simulacro de

arma de fogo em Paraíso
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Assembleia deliberou sobre vários assuntos e mobiliza os servidores para paralisação da categoria

Em assembleia, servidores municipais
decidem pela greve a partir do dia 4
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

UNIVERSITÁRIOS
Estudantes universitários residentes em Paraíso que
estudam em cidades da região estão com a pulga atrás
da orelha. A prefeitura ajuda no transporte deles
liberando óleo diesel, o que contribui para diminuir o
valor com o gasto em transporte. A liberação vinha
sendo feita através da ACEP, associação que o
Ministério Público resolveu dar uma espiada, em
acatamento a denúncia feita por uma estudante.
Enquanto se apura se houve ou não irregularidade
relativa ao ano passado, o Ministério Público
recomendou à prefeitura que suspenda o convênio.

NÃO CONCORDOU
Semana passada o presidente da Acep, Anderson
Martins, assegurou que não há irregularidade alguma,
mas acatou sugestão para que afastasse da presidência
da entidade, pois supunha-se que com outra diretoria
o convênio poderia ser retomado. Consultada, a
promotora titular da 5.ª Promotoria, salientou que a
investigação envolve a Acep, e, pelo menos por
enquanto, não a diretoria. E ficou o dito pelo não dito.
Em reunião realizada na tarde de segunda-feira o
prefeito Walkinho comunicou aos estudantes que melou
aquela que acreditavam ser a possível saída. Como
alternativa para receber o diesel do município, pensa-
se em criar nova associação.

INÍCIO DO CÂMPUS
Segunda-feira às 10 horas o reitor da UFLA,
Universidade Federal de Lavras, professor José
Roberto Soares Scolforo em solenidade no Teatro
Municipal Sebastião Furlan, assina ordem para início
da construção de nove obras no Câmpus Paraíso da
UFLA. A vinda da Universidade Federal foi viabilizada
pelo deputado Carlos Melles, e os recursos liberados
para começo de conversa somam-se 28 milhões de
reais. O Câmpus Paraíso, que será focado em
engenharias para a inovação, tendo inicialmente os
seguintes cursos: Engenharia de Elétrica, Engenharia
de Produção, Engenharia de Software, Bacharelado
interdisciplinar em Ciência, Tecnologia, e Inovação,
Mestrado profissional em Tecnologias para a
Agroindústria. Louvado seja.

POSSE
Na próxima sexta-feira, dia 1º de fevereiro de 2019,
acontecerá a solenidade de posse dos deputados
eleitos para a 19ª Legislatura da Assembleia Legislativa
de Minas Gerais (ALMG). O evento deverá ser
acompanhado por cerca de 1.700 pessoas entre
prefeitos, presidentes de câmaras municipais,
deputados federais, autoridades do Estado, convidados
e familiares dos parlamentares. Logo após, será eleita
a Mesa da Assembleia para o primeiro biênio. A reunião
será transmitida ao vivo pela TV Assembleia, pelo Portal
da Assembleia e pela página da ALMG no Facebook.

VOLTA ÀS AULAS
A expectativa de que a volta às aulas na Rede Municipal
de Ensino de São Sebastião do Paraíso deverá ocorrer
mesmo no dia 5 de fevereiro. Pelo menos esta é a
posição do Sindicato dos Servidores Públicos
Municipais que se reuniu com o prefeito na segunda-
feira. O Executivo quer se cercar de garantias de que
receberá os recursos destinados ao pagamento dos
servidores do setor e também que terá condições de
bancar as despesas com transportes dos estudantes
inclusive dos alunos que frequentam as escolas do
Estado e que residem na zona rural. Três semanas atrás
os servidores ameaçavam greve se não recebem os
salários e o 13º mas na época nada se falou sobre o
cumprimento dos 200 dias letivos. Ameaça por ameaça,
tudo é válido.

DINHEIRO DE VOLTA
Está circulando em redes sociais convite para
manifestação a ser realizada sábado, dia 2 de fevereiro
às 17 horas na Praça Comendador José Honório
(matriz), na qual se pretende protestar por ainda não
ter sido concluído o sistema de tratamento de esgoto
em São Sebastião do Paraíso. “Queremos esgoto
tratado ou nosso dinheiro de volta”, diz o convite. A
nota afirma que se trata de reunião pública apolítica e
pacífica, “a favor da devolução do nosso suado dinheiro
que foi e é extorquido pela empresa que prometeu
tratamento de esgotos em nossa cidade”.

PARCELAMENTO
O governador Romeu Zema anunciou na noite de
segunda-feira,28, a forma de pagamento do 13° salário
dos servidores ativos, inativos e pensionistas. Sendo
371.786 servidores ativos, 256.081 inativos e 52.000
pensionistas, totalizando 679.867. Serão 11 parcelas,
a serem depositadas no primeiro dia útil após o dia 20
de cada mês, a começar em fevereiro. Romeu Zema
ressalta que foram estudadas todas as possibilidades
para pagar o 13° salário, o que não foi feito pelo gover-
no anterior, e destacou que vai continuar trabalhando
para tirar Minas do vermelho. Alguns setores já de-
monstraram insatisfação, afirmando que o parcelamento
anunciado por Zema está muito esticado.

GREVE
Servidores municipais de São Sebastião do Paraíso
decidiram entrar em greve a partir do dia 4 de fevereiro.
A decisão foi tomada na tarde de ontem em assembleia
realizada pelo SEMPRE, sindicato da categoria no
plenário da Câmara Municipal. Em torno de 200
funcionários estavam presentes, a maioria do setor de
Educação. Motivos apontados para entrarem em greve
são salários e 13.º salário em atrasos, e reivindicação
de implantação imediata do Plano de Carreira e Salários
da Educação. O presidente do SEMPRE, Rildo
Domingos alertou que “greve não é brincadeira, se
entrarmos é prá valer”. Ajoelhou tem que rezar.

CANALHICES QUE MATAM

Tem como? Penso que
não. Difícil não pensar em
nada. Estamos sempre liga-
dos em alguma coisa, mes-
mo que não abramos nossos
pensamentos. Eu não consi-
go ficar quieto e não pensar
em nada. Logo: penso - exis-
to. No passado, onde as coi-
sas boas já foram vividas e o
que passou não sumiu de nos-
sa mente... Estão vivas na
nossa vida presente.

Experimente fazer esse
exercício. Você verá que não
é possível o ser humano não
pensar em nada. Quando não
pensamos em nada - no pre-
sente (mais fácil), ou quando
vivemos do passado (mais
gostoso), lá, sim, não pensá-
vamos quase em nada.

Sei lá. Talvez porque não
tínhamos os desafios de hoje.
Será isso mesmo? De concre-
to mesmo, é que não conse-
guimos tirar nossas ideias da
cabeça. Ficam ali borbulhan-
do, fervilhando, isto é esquen-
tando, daí a famosa expres-
são cabeça quente.

E como esvaziar nossas
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mentes, hein? Bem, um se-
gredo muito simples e eficaz
é escrever! Costumo deixar
um papel e uma caneta jun-
tos à cama; aí, sempre que
me lembro de alguma coisa
ou frase, ou um tema para
ser desenvolvido, escrevo.
Com isso, sinto meu cérebro
mais descansado e penso:
bom, já está registrado e pos-
so parar de pensar, por en-
quanto, e partir para outra
ação, como dormir e não pen-
sar em nada.

A meditação seria uma
prática milenar de relaxar e
não pensar em nada. Mas,
segundo pesquisas, estima-
se que temos entre 50 a 70
mil pensamentos por dia. In-
crível, não? Como seria pos-
sível, de uma hora para ou-
tra, interromper este proces-
so mental e não pensar em
nada?

FERNANDO DE
MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente
da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Não pensar
em nada

OPINIÃO

EDUARDO COSTA

O que mais mata em Córrego do Feijão não é a lama. Nem
os escombros. É a dúvida cada vez mais frequente naqueles
que, por força do ofício, acompanham por décadas a relação
dos políticos com o poder econômico: são autoridades ou ca-
nalhas? A generalização deve sempre ser evitada e quem é
responsável não pode dizer que todos os homens públicos são
safados ou que todos os empresários só pensam no lucro.

No entanto, chega uma hora em que o cronista, cobrado
pela consciência e indignado diante de tanta podridão, preci-
sa dizer, em nome de Deus, àqueles que neste acreditam:
tragédias como essa do Córrego do Feijão só doem nas pes-
soas verdadeiramente boas, que não conhecem os bastido-
res do poder. Ali, o escárnio é irmão gêmeo da hipocrisia e o
que importa, diante do mal feito, é fingir sofrimento, mobilizar
os padrinhos, passar a bola adiante e rezar para que um clás-
sico Atlético e Cruzeiro ou outro fato importante faça o povo
esquecer.

Como gostaria de acreditar no que essa gente engravatada
tem falado! A começar pelo prefeito, que chegou 24 horas
depois. Ou, pelo presidente da República, que veio rápido,
mostrou-se solidário, mas não desmentiu seu conceito de
que “a fiscalização dos xiitas” tem de acabar e dar lugar ao
empreendedorismo. Mais honesto foi seu vice, o general que
disse logo: “Não podem por na nossa conta essa aí”. Risível
foi a nota da Assembleia Legislativa de Minas, de que se so-
lidariza e vai criar uma comissão... Comissão? Criaram uma,
depois de Mariana, que deu em nada. E quando um projeto
sério, construído com ambientalistas, técnicos e promotores
foi à apreciação, Gustavo Correa pediu vistas, seus pares Gil
Pereira, Tadeu Filho e Tiago Cota mandaram para a lata de
lixo. Reparem que esse Tiago, filho de um Celso, que já pre-
sidiu a Associação Mineira de Municípios, é de Mariana e
nem depois de ver seus eleitores chorando, tomou jeito.

O presidente da Comissão de Minas, João Vitor Xavier,
pediu para gravar e vaticinou: “Teremos outras tragédias”.

O futuro presidente da Assembleia é do Partido Verde, Par-
tido Verde - ele foi secretário do Aécio, do Anastasia, do
Pimentel e agora foi o escolhido por Zema. Ah, o líder de
Zema na casa é um tucano... Mas não foi para termos o Novo
que abrimos mão de Anastasia – sabidamente mais prepara-
do – e escolhemos com 70 por cento dos votos um empresá-
rio que sequer sabia o que quer dizer Funed?

Zema tá de doer. Lamentou a tragédia e disse que vai pu-
nir com rigor. Mas, ele não manteve o secretário de Meio Am-
biente de Pimentel? Exatamente o que, em  dezembro de
2017, reduziu as etapas de licenciamento das barragens, per-
mitindo à Vale aumentar o risco em  Córrego do Feijão? Mas
não foi o secretário, o único mantido por Zema da turma do
PT, que em dezembro último rebaixou o risco da mesma bar-
ragem?

Vamos ser claros: o que está por trás dessas mortes de
Brumadinho é o escandaloso gosto dos humanos por dinhei-
ro, muito dinheiro, poder, muito poder, mais dinheiro. Empre-
sas em nosso país desconhecem solenemente o que é capi-
tal de risco... Todo negócio tem de dar lucro... Ainda que em
proporções inacreditáveis. Diz o professor Everaldo, verdadei-
ro entendido, que a Vale investe 10 dólares por tonelada de
minério no Pará, 30 dólares em Minas e vende por 100 dóla-
res... Paga entre 3 e 4 por cento pela exploração do minério e
é isenta do ICMS, o principal imposto do Estado, por conta
da tal lei Kandir, aquela que beneficiou os grandes exportado-
res, ou as grandes empresas do país, e está quebrando Mi-
nas Gerais.

Amigos, Feijão é só mais uma. Já tivemos Herculano,
Fundão e muitas outras...Temos 700 barragens e só umas 20
foram efetivamente vistoriadas nos últimos anos... Quem con-
trola é a própria empresa, ou seja, o rato é que garante a

integridade do queijo. Outras tragédias virão por aí: em Itabira
há uma barragem 219 vezes maior que a de Feijão e, no ano
passado, a Vale pediu e a prefeitura de lá autorizou a eleva-
ção da dita cuja em 850 metros. Sem falar nos planos da
Vale de fazer uma gigantesca na Gandarela, a serra de Rio
Acima que garante água a Belo Horizonte. Sem falar que
recentemente, nossos pseudorepresentantes autorizaram a
ação de três mineradores no Rola Moça, terceiro maior par-
que estadual em área urbana do Brasil.

Até acredito que entre os poderosos da Vale exista gente
verdadeiramente preocupada com as pessoas. Mas o siste-
ma exige de quem quer emprego todos os esforços para
resultar em lucro. Se um gerente diz “chefe, não vamos cons-
truir o refeitório e administração na parte inferior da represa,
porque é perigoso” o superior, que tem outras coisas mais
importantes que se importar com a vida de seus colaborado-
res pode até não dizer, mas pensa: “A sede da empresa é no
Rio, os chefões tão lá e querem resultados, então, segue o
baile”.

Que morra asfixiada a jovem e bela médica do trabalho e
centenas de companheiros. Ai, a gente solta uma nota la-
mentando. Profundamente.

Tenho me esforçado muito para não ser vencido pelo pes-
simismo, mas, preciso lembrar a tragédia da Gameleira, 48
anos atrás, 65 mortos, centenas de feridos... Quem foi pre-
so?

Tragédia da Barraginha, Contagem, 27 anos atrás, 37 mor-
tos, centenas de feridos, 150 barracos varridos... Quantos
presos?

A queda de um viaduto em plena Avenida Pedro I, em
plena Copa do Mundo, todos de olho em Belo Horizonte – 2
mortos, 23 feridos – quem foi preso? Que empresa respon-
sável ou irresponsável devolveu o dinheiro?

Tragédia de Mariana... 3 anos,  Quantos presos? Será
que um dos 19 mortos continua soterrado na lama?

Tragédia de Unai... exatos 15 anos atrás, num 28 de ja-
neiro como este, quatro servidores da União foram tocaiados
e chacinados barbaramente; os dois mandantes irmãos
Mânica ricos e poderosos, condenados a mais de 100 anos,
continuam livres, leves e soltos...

A vida é um faz de contas... Mas, ainda que a turma do
colarinho branco não queira, as contas são sempre acerta-
das: os acionistas da Vale sabem que toda obra pode ser
mais ou menos segura, dependendo do custo; sabem que é
sim possível fazer barragem de rejeitos a seco, sem riscos;
e sabem que esse orgulho de Minas está deixando de ser
uma das maiores empresas de mineração do mundo para se
tornar exemplo internacional de omissão, indiferença e in-
competência...

Pior que os burocratas da Vale só alguns vizinhos e cole-
gas de trabalho, de escola, bem sucedidos financeiramente,
desprovidos de amor ao próximo, que defendem cegamente
Bolsonaro, Zema e companhia nas privatizações a qualquer
custo, no menosprezo à fiscalização, na prioridade do pro-
gresso pelo progresso e que, nestas horas, compartilham
vídeos da lama de Brumadinho como se estivessem real-
mente sofrendo. Os mesmos que, ante o pavor de um depu-
tado federal que fugiu do Brasil com medo do crime organi-
zado, no lugar de solidarizar publicam gracinhas no zap zap
zombando da orientação sexual de Jean querem, agora, que
a gente acredite que estão mesmos surpresos com as
consequências desse jeito nosso de viver no vale tudo... Vale?
(Coluna do Eduardo Costa – Rádio Itatiaia 28/01/19)

EDUARDO COSTA  - Formado em Jornalismo pelo UNI-
BH, é pós-graduado em Valores Humanos pela Fundação
Getúlio Vargas, possui o MBA Executivo na Ohio University,
e é mestre em Ciências Sociais pela Pontifícia Universidade
Católica de Minas Gerais.

(O Tempo – 22/01/19)

LIONS CLUBE CULTURAL

SAUDADE …
Saudade é como  Arco íris no horizonte
com suas cores diferentes, bebendo na fonte
que mexe  com nossa esperança
sutilmente, de maneira diferente.

Saudade é um pássaro delicado
que bica as flores e voa embaraçado
levando pelas asas esvoaçantes
nossas expectativas  com suas nuanças.

Saudade é uma nuvem passageira
levando pra longe nossos amores
é como um luar  tristonho
eximindo em piedade nossos sonhos.

Saudade é uma fonte reluzente
deixando em nós a tristeza do ausente
e ao mesmo tempo uma grande solidão
entristecendo de maneira impiedosa nosso coração.
Bernadete  Aguiar / Poetisa

Bernadete Aguiar - Poetisa

Tragédias como essa do Córrego do Feijão só doem nas pessoas verdadeiramente boas
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O governador Romeu Zema
anunciou na noite de segunda-
feira (28/1), em suas redes so-
ciais, a forma de pagamento do
13° salário dos servidores ati-
vos, inativos e pensionistas.
Sendo 371.786 servidores ati-
vos, 256.081 inativos e 52.000
pensionistas, totalizando
679.867. 

Serão 11 parcelas, a serem

depositadas no primeiro dia útil
após o dia 20 de cada mês, a
começar em fevereiro.

Romeu Zema ressalta que
foram estudadas todas as pos-
sibilidades para pagar o 13° sa-
lário, o que não foi feito pelo
governo anterior, e destacou
que vai continuar trabalhando
para tirar Minas do vermelho.

Governo de Minas Gerais

Governador anuncia
forma de pagamento
do 13° salário, que
não foi pago pelo
governo anterior

AGRADECIMENTO
Agradecemos aos nossos familiares e
amigos, pelo apoio e carinho recebidos
por ocasião do falecimento de nossa
querida

MARILDA
CARVALHO

COUTO ROSA
Convidamos para a Missa de 7.º
Dia que será celebrada na Igreja
Matriz São Sebastião no dia 2 de
fevereiro, sábado, às 19 horas.

Família

Fernando, Augusto César, Natália
Irmão e sobrinhos da saudosa

PROFESSORA
NORMA

SANTANA
REZENDE

Consternados comunicam o seu
faleci-mento ocorrido no dia 26 de
janeiro. Agradecem manifestações
de apreço recebidas e comunicam
que a Missa de 7.º Dia na intenção
de sua alma será celebrada na Igreja
Matriz de São Sebastião, sábado,
1.º de fevereiro, às 19 horas.

Fernanda Melo

Em assembleia realizada
pelo Sindicato dos Servido-
res Públicos Municipais de
São Sebastião do Paraíso, o
Sempre Sudoeste, na tarde
de ontem, terça-feira, 29, tra-
balhadores da Prefeitura de-
cidiram entrar em greve a
partir do próximo dia 4 de
fevereiro. A reunião foi reali-
zada no plenário da Câmara
Municipal e reuniu cerca de
200 pessoas. Entre as prin-
cipais reivindicações da ca-
tegoria está a regularização
do pagamento dos salários,
inclusive o 13º e a implanta-
ção imediata do Plano de
Carreira e Salários da Edu-
cação.

A decisão conjunta foi
tomada depois de uma série
de reuniões setoriais realiza-
da pelo sindicato nas duas úl-
timas semanas. Os funcioná-
rios de cada setor foram cha-
mados para serem ouvidos

Em assembleia, servidores municipais
decidem pela greve a partir do dia 4

em suas necessidades e tam-
bém para apresentarem suas
reivindicações. Ao todo foram
realizados cerca de 20 en-
contros setoriais. De acordo
com o presidente do Sempre,
Rildo Domingos da Silva este
já é um novo exemplo de
como a nova diretoria preten-
de trabalhar. “Somos a favor
do diálogo tanto entre nós
servidores como também te-
mos buscado desde o início
dialogar com o Executivo,
apresentando demandas e até
mesmo intermediando solu-
ções para os problemas que
nos aflige a cada um de nós
servidores, da ativa, aposen-
tados e de todos os setores.
Somos um só e temos de tra-
balhar com união”, disse.

Na assembleia estavam
representantes dos mais di-
versos segmentos da admi-
nistração, mas a assembleia
foi composta na maioria por

servidores ligados a área da
Educação. Desde o final de
2018 a categoria vem de-
monstrando descontenta-
mento em virtude dos cons-
tantes atrasos e parcelamento
na folha de pagamento. Nes-
te início de 2019 já foram re-
alizadas algumas reuniões en-
tre a administração, o Sem-
pre e representantes dos edu-
cadores. As lideranças já
ameaçavam entrar em greve
desde os primeiros dias do
ano. A decisão foi posterga-
da diante da proposta de es-
pera feita pela prefeitura para
que se aguardasse até o final
do mês para a regularização
dos repasses feitos pelo go-
verno do Estado.

Ao ser colocada em vo-
tação a proposta para ade-
são à greve a decisão foi pra-
ticamente unânime entre os
presentes. Apenas dois fun-
cionários disseram que não

poderiam entrar em greve,
mas que apoiavam o movi-
mento. As alegações apre-
sentadas foram de que não iri-
am aderir por medo de repre-
sálias futuras. No entanto, o
que prevaleceu foi a decisão
da maioria absoluta que op-
tou por paralisar as ativida-
des.

Após esta decisão o pre-
sidente do Sempre, Rildo
Domingos falou sobre as res-
ponsabilidades da decisão.
“Greve não é brincadeira, se
entrarmos tem que ser para
valer, não podemos sair de-
pois desmoralizados”,
alertou. Ele salientou que não
pode haver retrocesso e que
nestes dias deve haver um
amplo trabalho de conscien-
tização dos demais colegas
para novas adesões e princi-
palmente, comunicar a popu-
lação. “Ninguém pode ser
pego de surpresa, faremos

uma comunicação geral avi-
sando a todos sobre a situa-
ção e principalmente dos
motivos que nos levaram a
esta decisão”, acrescenta.

Ainda durante a assem-
bleia foram feitos chamamen-
tos para a formação de um
grupo que será responsável
pelo comando de greve. “Te-
remos reuniões, teremos ma-
nifestações, movimento sem
diversos setores. Greve não
é para ficar em casa é para
manifestar, mostrar o que está
errado e cobrar soluções,
afirma. Ele já chamou aten-
ção para que todos estejam
alertas para possíveis situa-
ções de pessoas infiltradas e
de ações e atitudes que po-
dem prejudicar o movimen-
to. “Temos de ficar atentos,
registrar tudo se possível para
que tenhamos a população, a
opinião pública a nosso favor
e assim conseguirmos que as

Funcionários municipais reunidos no plenário da Câmara decidem pela greve em Paraíso

nossas reivindicações sejam
atendidas”, completa.

Rildo falou ainda que nos
próximos dias serão realiza-
das novas reuniões com os
membros do comando de
greve para serem definidas as
estratégias de atuação. “Te-
remos muito trabalho pela
frente e será necessária a par-
ticipação e o envolvimento de
cada um nos atos que fare-
mos. O primeiro passo vai ser
comunicar a população, va-
mos utilizar todos os meios de
comunicação para fazermos
os apontamentos para que
todos saibam os motivos des-
ta greve”, completa.

Os vereadores Lisandro
Monteiro (presidente), Viní-
cio Scarano Pedroso, Mar-
celo Morais, Cidinha Cerize,
José Luiz das Graças e Sér-
gio Gomes estavam presen-
tes à reunião, mas não se ma-
nifestaram.
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ARMAS DE FOGO
Nós brasileiros somos uns ignorantes quando o
assunto é arma de fogo. Simplesmente não temos
cultura de portá-las ou usá-las, assim como não temos
cultura ferroviária: não sabemos pegar trens, porque
o transporte sobre trilhos de ferro no Brasil é lastimável
e quase inexistente.  O que o Estatuto do
Desarmamento em vigor desde 2003 conseguiu, além
do aumento do número de crimes violentos
perpetrados por marginais armados ilegalmente, foi
recrudescer e aumentar mais ainda nosso
desconhecimento quanto à cultura armamentista
mundial. Se uma lei não está funcionando, tem que
ser mudada e ponto final. E passou da hora de nós,
brasileiros capiaus, entendermos que perigosa não é
a arma, mas quem a maneja. Automóveis também são
perigosos se mal conduzidos, e nem por isso se fala
em proibi-los.  Não podemos privar o cidadão comum
e honesto de se defender, quando o estado é incapaz
de fazê-lo integralmente e em todas as circunstâncias
de eventual perigo. Habilite-se um atirador como se
habilita um condutor, garanta-se um Direito que,
enquanto esteve tolhido, não reverteu em benefício
algum para a sociedade. Dessa forma, muito correto
que o novo presidente tenha iniciado através de
Decreto a ampla reforma legislativa que deverá
revisitar o controle de armamentos no Brasil,
flexibilizando

ESTATÍSTICAS
O finado Ulisses Guimarães dizia que estatística é como
sutiã: esconde muita coisa e deixa de mostrar o mais
importante. Quando deturpadas, ou mal interpretadas,
as estatísticas deixam de ser simples números para
se transformarem em perigosos mecanismos
corruptores da verdade essencial. Acreditamos em algo
que não existe, simplesmente porque nos informam
de algoritmos e índices forjados ou manipulados. Já
disse aqui das pesquisas eleitorais: faz-se um
candidato favorito simplesmente colhendo respostas
em seus nichos eleitorais e ignorando-se aqueles
outros que lhe sejam adversos. Com os indexadores
da violência urbana também se dá de modo idêntico e
pernicioso. Falam do controle armamentista que
funcionou em determinados estados em que a entrega
e apreensão de armas de fogo foi mais contundente,
esquecendo-se que números absolutos demonstram
que os estados que mais entregaram armas foram,
também, aqueles que mais as ocultaram e deixaram
de entregar. Os (falsos) números também apontam
que homicídios diminuíram depois do advento do
Estatuto do Desarmamento em termos percentuais.
Ora bolas, usemos a inteligência: ninguém pensou em
jogar nessa conta os homicídios perpetrados com
facas, facões e porretes, porque aqueles que querem
matar o fazem de qualquer jeito. Tampouco se observa
 o número de roubos praticados mediante emprego
de arma de fogo ilegal que, estes sim, quadruplicaram
em todas as praças brasileiras nos últimos dez anos.
Fazem com as estatísticas de crimes violentos no Brasil
o mesmo que já fizeram com a eficácia da pena de
morte: distorcem dados. Disseram, por exemplo, que
nos estados americanos que ainda adotam a pena de
morte os crimes não diminuíram. Ora, ora, crianças
inocentes, e nos estados que não a adotam os crimes
também não diminuíram! Esses teóricos do absurdo
fazem-me lembrar de Dráuzio Varela em uma chamada
do Fantástico, alertando que dados recentes mostram
que um terço dos pacientes de Câncer no Brasil são
ou foram fumantes! Faça a conta Dráuzio: então há
dois terços que nunca fumaram, ampla maioria. E com
isso não se vá dizer que cigarros são bons pra saúde.
Aí estaríamos acompanhando a lógica absurda desses
encantadores de serpentes da mentira.

AÍ PAREI
De férias em uma pequena cidade do sul da Bahia
passei na porta de uma Escola Municipal. Seu nome:
John Kennedy. Bela homenagem ao grande presidente
americano assassinado na década de 1960. E estava
corretamente escrito, com todos os “n” e “h” e “y” de
batismo daquele figurão da história mundial. Atente-
se que estamos falando de uma cidadezinha pobre do
litoral do nordeste, onde infelizmente a educação se
compadece da pobreza extrema. Então, causa uma
surpresa positiva que não errem no inglês o nome da
escola, considerando-se que nomes em inglês muitos
letrados erram e, afinal, se cultua por aqui a ideia
reducionista e cretina de que não temos obrigação
alguma de saber falar ou escrever inglês ou qualquer
outra língua estrangeira. Com isso, já se perderam
muitos jovens talentos linguísticos, mas o ponto não é
esse. Entre animado com o bom exemplo do nome bem
grafado, só então me apercebi do resto do texto
contido na placa do estabelecimento de ensino:
“Coléjio Municipal”. Assim mesmo, com “j”. Isso na
entrada de uma escola pública brasileira. Quando
acertam no inglês, erram o português – aí parei.

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

Entretanto
Renato Zupo *

A volta às aulas nas esco-
las da Rede Municipal de Ensi-
no deverá ter início na próxi-
ma semana em São Sebastião
do Paraíso. No que depender
dos professores que atuam no
setor as atividades serão reto-
madas já e não depois do car-
naval. De acordo com a sindi-
calista Regina Nunes, que é di-
retora do Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais, o
Sempre Sudoeste, esta posição
ficou bem clara por parte da
categoria em reunião realizada
na segunda-feira, 28. A Prefei-
tura pretende realizar mais uma
reunião com o sindicato e re-
presentantes do setor para de-
finir sobre a volta às aulas.

A reunião ocorrida na Pre-
feitura teve a participação do
prefeito Walker Américo Olivei-
ra e da secretária municipal de
Educação, Maria Ermínia Pre-
to de Oliveira Campos, do pre-
sidente do Sempre, Rildo Do-
mingos da Silva e outros repre-
sentantes da diretoria do sindi-
cato e da prefeitura. "Acaba-
mos de participar de uma reu-
nião, onde ficou expresso cla-
ramente a nossa posição pela
volta às aulas no próximo dia 5
ou mesmo na semana seguinte
na segunda-feira,7", anunciou
a diretora do Sempre. O anún-
cio é feito diante de grande ex-
pectativa no setor entre os pro-
fissionais, alunos e pais sobre
quando será o início das aulas.

De acordo com Regina
Nunes, os representantes do
sindicato conversaram com o
prefeito que ainda aguardava
um posicionamento da AMM
em relação ao início das aulas.
A sindicalista informa que há
uma série de argumentos apon-
tados para que a categoria seja
contrária ao retardamento das
aulas. "Nós assumimos en-
quanto sindicato nossa posição
de ser contrário a volta às au-
las depois do carnaval porque
isso afetará diretamente os ser-
vidores contratados que não
iniciariam agora o contrato
eles terão mais de um mês de
prejuízo em seus salários",
diz. Há vários professores
que estão nesta condição, por
ser uma renda extra e contam
com ela.

Outro ponto assinalado por
Regina refere-se à reposição
aos sábados. "Normalmente é
um dia de descanso do servi-
dor, tem o prejuízo com a per-
da de férias para repor 19 dias
letivos, perderíamos sábados,
férias, recessos", explica. Ela

Reunião hoje definirá retorno
da volta às aulas em Paraíso

 Definição sobre o início das aulas na Rede Municipal deve ocorrer hoje ou nos próximos dias

Divulgação

citou ainda o caso dos profes-
sores que têm extensão de car-
go, trabalham de manhã no
cargo efetivo e à tarde dá aula
para mais uma turma, por ex-
tensão da carga horária. "Com
adiamento estes professores
ficam sem receber".

Regina Nunes frisou que
esta é a decisão do sindicato.
"No entanto teremos a assem-
bleia nesta terça (ontem) onde
tudo pode mudar", acrescen-
ta. Ela não descartou a possi-
bilidade da categoria deflagrar
uma greve, mas que seria uma
decisão da categoria, em vir-
tude dos salários atrasados.
"São situações diferentes. Se a
assembleia votar pela greve é
uma decisão do servidor em
aderir a paralisação", enfatiza.
"Não é o sindicato que está
dando o aval para que os con-
tratados fiquem um mês sem
receber é uma decisão que cabe
aos servidores. E pode ser que
também decida-se que não ha-
verá greve", conclui.

A dúvida foi motivada por-
que no dia 21 de janeiro, em
assembleia convocada pela As-
sociação dos Municípios Minei-
ros (AMM), a maioria dos pre-
feitos anunciou que só retorna-
riam as aulas após o carnaval
deste ano. A queixa dos chefes
de executivo era de que o Go-
verno do Estado não estava
repassando na integralidade
neste ano os recursos referen-
tes ao Fundo de Desenvolvi-
mento da Educação Básica
(Fundeb) e do Transporte Es-

colar. No entanto, ficou
convencionado que cada pre-
feito teria autonomia para de-
cidir sobre qual posição tomar.

Embora faça parte da dire-
toria da AMM o prefeito de
Paraíso não havia se pronun-
ciado sobre a situação. Contu-
do, a polêmica se espalhou pela
cidade envolvendo principal-
mente pais de alunos que fica-
ram preocupados com o pos-
sível retardo do início do ano
letivo. Questionou-se sobre a
dificuldade do cumprimento
dos 200 dias letivo, o que exi-
giria a reposição de aulas em
sábados, feriados e supressões
de recessos.

Com a reunião inicial o as-
sunto ficou praticamente defi-
nido, mas, um novo encontro
entre representantes do sindi-
cato, prefeitura e a Secretaria
de Educação estava para ser
agendada para esta quarta-fei-
ra, 30. O encontro poderá
ocorrer na sala de reuniões na
prefeitura e se confirmada
acontecerá no período da tar-
de. A expectativa é de que cer-
ca de seis mil alunos deverão
voltar as aulas nas escolas da
rede municipal de ensino neste
ano.

ESTADO
Em comunicado oficial, o

Governo de Minas Gerais já se
posicionou sobre a volta às
aulas nas escolas do Estado.
Diz a nota: "Em respeito a toda
comunidade escolar e ao com-
promisso com a educação dos
nossos mais de 2 milhões de

alunos, o Governo de Minas
Gerais, mesmo diante da gra-
ve crise financeira herdada de
governos passados, manterá o
início do ano letivo de 2019 no
dia 7 de fevereiro em todas as
escolas estaduais de Minas
Gerais, conforme programado
pelo Calendário Escolar da
Rede Estadual de Ensino.

Para garantir o funciona-
mento das escolas neste início
de ano e honrar com seus com-
promissos, o Governo anun-
ciou o repasse de R$ 48,7 mi-
lhões para a Educação, sendo
15 milhões para manutenção e
custeio das escolas, R$ 1,7
milhão para contratação de ser-
viços de conectividade nas uni-
dades e ainda R$ 32 milhões
para as prefeituras destinadas
ao transporte escolar dos alu-
nos da rede estadual residen-
tes em áreas rurais, referente
ao mês de fevereiro.

Além disso, esta gestão
regularizou os repasses do Fun-
do de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica e
de Valorização dos Profissionais
da Educação (Fundeb) do exer-
cício do ano 2019, de acordo
com a Secretaria de Estado de
Fazenda (SEF). De 1º a 22 de
janeiro, foram transferidos R$
801,07 milhões para os muni-
cípios mineiros referentes ao
Fundo. Em 2019, até o mo-
mento, não há pendências em
relação às transferências do
Fundeb".   A nota oficial é assi-
nada pela Secretaria de Estado
de Educação de Minas Gerais.

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com

honestidade e econômica.
Tratar Rua Francisco Bruno, 100

ou pelos fones 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli
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Dois homens foram presos
na tarde de domingo (27/1)
após, durante patrulhamento da
Polícia Militar, tentarem des-
pistar policiais entrando em
posto de combustíveis em uma
avenida. Os indivíduos foram
abordados após chamar a aten-
ção da PM por conduzir um
GM Monza em alta velocidade
pela via. Além de alta soma em
dinheiro e cheque, também foi
apreendida certa quantidade em
droga escondida no assoalho
do veículo.

Conforme a PM, policiais
realizavam patrulhamento pela
Avenida Dárcio Cantieri quan-
do avistaram um Monza tran-
sitando pela via em alta veloci-
dade, tendo os militares acha-
do a atitude suspeita e decidi-
do abordar o veículo. O carro
entrou no posto e, neste mo-

Dois são presos por tráfico
após tentar despistar policiais

militares em patrulhamento

mento, ao perceber a ação po-
licial, o condutor do veículo,
L.D.C, de 18 anos, desceu ra-
pidamente do veículo deixan-

do cair um eppendorf conten-
do substancia similar a cocaí-
na.

Durante abordagem do pas-

sageiro, J.R.S., de 28 anos,
teria confessado que o pino de
cocaína pertencia a ele. Duran-
te vistoria no veículo, a PM
encontrou um saquinho de
chup-chup embaixo do carpete,
do lado do motorista, contento
substancia também similar a
cocaína, além de outros dois
pinos usados para colocar a
droga vazios e escondidod no
assoalho embaixo do banco do
passageiro.

Além disto, conforme a
PM, foi encontrado R$ 395 e
dois cheques, um no valor de
R$1,5 mil e outro no valor de
R$ 200. Os suspeitos foram
presos em flagrante e apresen-
tados na Delegacia de Polícia
com o material apreendido. O
veículo foi apreendido e enca-
minhado a um pátio creden-
ciado.

A Polícia Militar identificou
dois indivíduos suspeitos de
cometer um assalto a uma pa-
nificadora no bairro Planalto na
sexta-feira (25/1), por volta das
20h. Entre eles, um menor,
L.P.S, de 17 anos e o outro,
P.H., de 22, ambos desempre-
gados; o menor chegou a ser
apreendido, mas o outro per-
manece foragido. Durante a
ação criminosa, um dos sus-
peitos teria agredido um idoso,
de 63 anos, tendo levado no
roubo seu aparelho celular.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, as tes-
temunhas alegaram que os in-
divíduos chegaram ao estabe-
lecimento utilizando uma tou-
ca de cor preta, portando um
simulacro de arma de fogo,
anunciando o assalto. Os indi-
víduos limparam o caixa do Embriagado, homem

é preso portando simulacro
de arma de fogo em Paraíso

Um homem foi preso na
noite de sábado (25/1), após ter
sido denunciado por direção
perigosa à Polícia Militar. Se-
gundo informações o suspeito,
que conduzia um veículo GM
Corsa, estaria fazendo mano-
bras arriscadas por vias de Pa-
raíso e estacionado o carro no
Terminal Rodoviário, momen-
to que foi abordado e preso.

De acordo com informa-
ções da PM, após abordar o
suspeito, o policial percebeu
que ele apresentava sinais de
embriaguês e que portava na
cintura um simulacro de arma

de fogo tipo pistola, cor preta.
Diante da situação, foi dada voz
de prisão e ordenado que ele
levantasse as mãos, não tendo
acatado ao comando sendo pre-
ciso o policial imobilizar o sus-
peito.

Após efetuar a prisão do
autor, o suspeito não soube jus-
tificar o uso do simulacro, ten-
do sido preso em flagrante de-
lito e conduzido à Delegacia de
Polícia Civil em São Sebastião
do Paraíso. O veículo foi guin-
chado e removido para o pátio
credenciado e o simulacro
apreendido.

Polícia identifica
suspeitos

de assalto à
panificadora no
bairro Planalto

comércio e, após fazer isso, um
deles deferiu um soco na ca-
beça do idoso, deixando um
hematoma na vítima.

Segundo a polícia, após as
vítimas perceberem que a arma
utilizada tratava-se de um simu-
lacro um dos autores chegou a
ser acredito por uma das víti-
mas, tendo os suspeitos fugi-
do em seguida.  De posse das
características dos autores,
dois suspeitos foram aponta-
dos, tendo, inclusive, os sus-
peitos aparecido na panificado-
ra momentos antes do assalto.

Na residência do menor,
conforme a PM, encontraram
uma bucha de maconha, que
estava em uma escrivaninha no
quarto, além de duas blusas de
cor preta utilizadas no delito.

O outro envolvido não foi
localizado.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 074/2018, Presencial, Processo nº 1668/18. Registro
de Preços n° 049/2018. Objeto: Registro de preços, para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresa para o fornecimento parcelado
de materiais de escritório, destinados à manutenção de diversos setores desta
Prefeitura Municipal, por 12 (doze) meses, com itens de participação exclusiva
à ME,  EPP e MEI, com cota reservada de 25% à participação exclusiva de
ME, EPP e MEI e conta principal de 75% de livre participação.. A abertura
será dia 20/02/2019, às 09:30 hs.. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das
11:30 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 29 de janeiro de 2019. Rosiely Mercês de Souza
Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº  055/2018, Processo nº  01176/2018,
Registro de Preços nº  038/2018, tipo Menor Preço por Lote. Objeto:
Registro de Preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de
empresa, objetivando o fornecimento parcelado de peças com prestação de
serviços em manutenção de cronotacógrafo dos veículos que integram a
frota municipal, pelo período de 12 (doze) meses, com participação exclusiva
de MEI (Microempreendedor Individual) ME (Microempresa) e EPP
(Empresa de Pequeno Porte). A abertura será dia 18 de fevereiro de 2019, às
13:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se  disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das
11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 29 de janeiro de 2019. ROSIELY MERCÊS DE
SOUZA VOLPE – PREGOEIRA.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 078/2018, Processo nº 01731/2018, Registro
de Preços nº 052/2018, Tipo Menor Valor Por Item Objeto: Registro de
Preços para a escolha mais vantajosa e eventual contratação de pessoa
jurídica objetivando o fornecimento de ferramentas manuais e equipamentos
de proteção individual EPIS destinados à manutenção das atividades das
Secretarias Municipais de Obras, Serviços Públicos e Planejamento Urbano
e Esporte, Lazer, Cultura e Turismo, pelo período de 12 (doze) meses, sendo
esta exclusiva para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 19 de fevereiro de
2019, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, Ramal 7145, diariamente das 11:30 as 17:30 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 29 de
Janeiro de 2019. ROSIELY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 008/2019, Tipo Menor Preço
por item. Objeto: Registro de preços para futuras aquisições de Massa
Asfáltica Tipo CBUQ para a manutenção das vias públicas São Tomás
de Aquino”. A abertura será dia 14 de Janeiro de 2019, às 13:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 009/2019, Tipo Menor Preço
por item. Objeto: “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO
DE SERVIÇOS DE ARBITRAGEM DE DIVERSAS MODALIDADES
ESPORTIVAS PARA AS COMPETIÇOES REALIZADAS PELA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO TOMAS DE AQUINO”. A abertura
será dia 15 de fevereiro de 2019, às 13:30 horas

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 11 de Janeiro de
2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Duas pessoas foram presas
na noite de segunda-feira (28/
1) em batida policial realizada no
bairro São Pedro, em São Se-
bastião do Paraíso. Além de
arma de fogo, a polícia apreen-
deu também quantidade expres-
siva de droga e materiais usa-
dos para o preparo e comércio
das substâncias entorpecentes.
Um dos suspeitos tentou fugir
no momento da abordagem,
mas foi abordado no interior da
sua residência e preso.

De acordo com a PM, du-
rante patrulhamento pelo São
Pedro, policiais avistaram dois
suspeitos que apresentaram
mudança de comportamento
com a aproximação da viatura.
Como o lugar já era conhecido
como ponto de tráfico, a PM
realizou a abordagem, momen-
to que um dos indivíduos ten-
tou fugir se escondendo no in-
terior de uma residência, não
obedecendo a ordem de para-
da dos militares.

Outra viatura de apoio rea-
lizou o rastreamento do fugiti-
vo enquanto policiais revista-
vam o outro suspeito. Segun-
do a PM, durante averiguação

Dois são presos por
tráfico em batida policial

no interior da residência do in-
divíduo, logo na entrada na sala
foi localizado um prato com
resquícios de uma substância
esbranquiçada e um pote com
pedras de uma substância si-

milar a crack.
Em um dos quartos foram

localizados uma balança de pre-
cisão, uma peneira, uma colher
e uma faca - materiais usados
para o procedimento de prepa-

ro da droga para ser vendida.
Além disto, também foram
apreendido seis eppendorfs
vazios, todos com resquícios
de cocaína, vários saquinhos
vazios de chup chup usualmen-
te utilizado para embalar dro-
gas, um caderno e duas folhas
com anotações referentes ao
tráfico.

Ainda, durante buscas, po-
liciais localizaram em outro
quarto quatro munições calibre
38, uma dela deflagrada e três
intactas, e enrolado em uma
camisa localizaram um revól-
ver calibre 38 e com a nume-
ração raspada, e também certa
quantidade em dinheiro.

Durante a operação, polici-
ais obtiveram ainda informa-
ções fornecidas por um dos
suspeitos que em um terreno
vago atrás do posto de saúde
situada naquela rua havia tam-
bém mais porção de drogas
enterrada e, durante vistoria,
foram encontradas 16 porções
de crack enroladas em saqui-
nho de chup chup. Os suspei-
tos e o material foram encami-
nhados para a Delegacia de
Polícia Civil.
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Três veículos se envolve-
ram em acidente na BR-491,
nas proximidades da Faculda-
de Calafiori, na noite de segun-
da-feira (28/1), por volta das
20h. Segundo informações,
uma carreta teria reduzido a
velocidade para passar por um
redutor de velocidade, momen-
to em que uma moto, que se-
guia nomesmo sentido também

reduziu vindo um terceiro veí-
culo, um Fiat Strada, com pla-
ca de Passos, e colidiu na tra-
seira do motociclista.

De acordo com informa-
ções da Polícia Rodoviária Es-
tadual em São Sebastião do
Paraíso, com o impacto, o
motociclista veio a cair sobre
a pista de rolamento, sofrendo
ferimentos leves e sendo socor-

rido por uma equipe do Corpo
de Bombeiro à Santa Casa.
Todavia, segundo a PRv, o con-
dutor do Fiat contestou a ver-
são, alegando que o motociclis-
ta inicialmente bateu na carre-
ta, perdendo o controle e, sem
poder evitar, ele colidiu contra
a moto, que tombou na pista.

Todos os condutores foram
submetidos ao teste do bafô-

metro, e não foi constatado o
uso de bebida alcoólica. Os
veículos foram removidos pelo
guincho a um pátio credenci-
ado. Ainda, conforme a PRv,
as vítimas do acidente não qui-
seram fazer nenhuma repre-
sentação, tendo sido dispensa-
do autoridade policia respon-
sável pela Delegacia de Trân-
sito.

Carreta, moto e carro se envolvendo
em acidente na BR-491

No final da tarde de segun-
da-feira (28/1), um ônibus es-
colar e um carro se envolve-
ram em um acidente no cru-
zamento das avenidas Ânge-
lo Calafiori com a Delfim
Moreira, em São Sebastião do
Paraíso. Segundo informa-
ções, quando o ônibus avan-
çou o sinal verde, colidiu com
a lateral do carro que estava
estacionado e teria tentado
sair. Não houve feridos

Uma equipe do Corpo de
Bombeiros foi acionada para
prestar socorro e, ao chegar
ao local, deparou-se com
I.P.B., de 85 anos, que ainda
se encontrava no interior do
carro. Apesar do susto, ele não
sofreu ferimento aparentes,
mas foi imobilizado e condu-
zido até a Unidade de Pronto
Atendimento (UPA), para ava-
liação médica.

Ônibus escolar e carro se envolvem em
acidente no cruzamento da Ângelo

Calafiori com Delfim Moreira

Por João Oliveira

Têm sido crescente as
reclamações de moradores
por providência em relação a
cruzamentos perigoso em
São Sebastião do Paraíso,
principalmente de vias que
cruzam a cidade, entre elas
Pinto Ribeiro e Tiradentes.
Recentemente, um morador,
que segundo ele já procurou
a Secretaria de Trânsito pe-
dindo solução para o cruza-
mento da Pinto Ribeiro com
Alferes Patrícia, voltou a re-
clamar do número de aciden-
te no local e a pedir revitaliza-
ção de sinalização naquela
área.

O secretário municipal de
Trânsito, Miguel Felix, infor-
mou que tem conhecimento
sobre a situação, mas a Se-
cretaria estava sem recursos
para comprar material para
atender demanda naquele lo-
cal e que, devido a isto, mui-
tos desses pedidos estavam

Moradores pedem
providências para

cruzamentos
perigosos em

Paraíso
em aguardo. “A partir de
2019 vamos ter que realizar
toda a revitalização dessa si-
nalização, principalmente na
região central, tendo em vis-
ta a municipalização do trân-
sito em Paraíso”, destaca o
secretário.

A Secretaria Municipal de
Trânsito deu início no come-
ço deste mês, no trabalho de
conscientização sobre a
municipalização do trânsito,
que começa a ser fiscalizado
no início de março na região
central e portas de escola.
Com isso a expectativa é que
acidentes ocasionados, prin-
cipalmente por excesso de
velocidade dos condutores
nas vias, diminua nessa área.
“Grande parte desses aciden-
tes é por imprudência. Temos
que chamar a atenção desses
motoristas para que eles res-
peitem o trânsito e pelo pró-
ximo. A municipalização vem
justamente para conscientizar
e melhorar o trânsito no mu-
nicípio”, completa.

Divulgação
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Por João Oliveira

O prefeito Walker Américo
Oliveira convocou estudantes
e no final da tarde segunda-feira
(28/1) deu posicionamento em
relação à proposta da Prefeitu-
ra de realizar intervenção na
Associação Cultural e Estudan-
til de São Sebastião do Paraíso
e manter convênio para cessão
de combustível aos alunos. Se-
gundo informou Walkinho, a 5º
Promotoria do Ministério Pú-
blico de Minas Gerais não acei-
tou a alternativa, vez que, se-
gundo a promotora que reco-
mendou suspensão do convê-
nio para apurar irregularidades
na ACEP, é a associação que
está sob investigação e não a
diretoria.

A reunião com o Ministério
Público onde foi discutida a si-
tuação aconteceu por volta das
15h, com a presença do pre-
feito Walkinho; dos vereadores
Vinício Scarano e Cidinha
Cerize representando a Comis-
são de Educação da Câmara
Municipal; a coordenadora da
Secretaria Municipal de Ciên-
cia, Tecnologia, Educação Pro-
fissional e Ensino Superior,
Cristina Vasconcelos; o procu-
rador geral do Município, Nilo
Kazan e o secretário de Plane-
jamento e Gestão, Pedro Ivo
Vasconcelos Júnior.

Segundo Walker, em reu-
nião foi levada a sugestão de
nomear uma nova comissão di-
retora para a ACEP para que o
MP desse prosseguimento às
apurações envolvendo a atual
diretoria da Associação sem
que fosse necessário suspen-
der o convênio. Essa suspen-
são implicaria em um aumento
no custo da viagem dos estu-
dantes para outros municípios
vez que, segundo Walkinho,
com a ajuda do município, esse

Prefeito repassa à estudantes resultado de reunião com Ministério Público

Denis Meneses

MP não aceita intervenção na ACEP e
estudantes continuam sem ajuda da Prefeitura

Solução apresentada foi criação de nova associação de estudantes

combustível representa em
média um abatimento de pelo
menos R$ 100 sob o valor que
os estudantes pagam atualmen-
te por mês para viajar.

"Propomos essa interven-
ção na ACEP, mas segundo o
ponto de vista da promotora
Manuella de Oliveira Nunes
Maranhão Ayres Ferreira en-
quanto Ministério Público, ela
entende que a investigação é
sobre a instituição e até que se
apure se há ou não irregulari-
dades na Associação ela não
aceita que a Prefeitura firme
convênio com a ACEP, sob
pena de respondermos por
improbidade administrativa. A
promotora sugeriu que se crie
uma nova associação ou que a
Prefeitura faça uma licitação, o
que financeiramente é inviável
para nós", destaca Walkinho.

Walkinho destacou ainda
que não faltou vontade por par-
te do município em buscar uma
solução e que há vontade em
continuar contribuindo para
com os estudantes, mas neste
momento ação do MP impede
que repasses de combustíveis,
que em 2018 foi orçado em
cerca de R$ 550 mil, sejam re-
alizados à ACEP. "Nós quere-
mos que isso continue, mas
dependemos de uma maneira
legal para que isso seja feito, o
que agora depende dos alunos",
destaca Walkinho.

O presidente da Comissão
de Educação da Câmara Muni-
cipal, Vinício Scarano, lembrou
que em 2017, quando estudan-
tes enfrentaram problema com
a ACEP, foi sugerida a criação
de uma nova associação a fim
de resolver problemas, que na-
quela época envolvia a assina-
tura de contrato dos estudan-
tes com uma associação de
Pratápolis. A atual dificuldade
em se criar uma associação e

se firmar convênio com a pre-
feitura está em questões jurí-
dicas, que segundo a lei orgâ-
nica do município, precisa de
dois anos de funcionamento
para que isso seja viável. Po-
rém, Scarano propôs uma al-
ternativa.

"O marco regulatório (pre-
cisamos verificar) pode nos dar
a possibilidade de não ser ne-
cessário aguardar os dois anos
de existência da associação,
assim, aprovando projeto reco-
nhecendo a entidade como uti-
lidade pública municipal e, le-
galmente constituída, pode ha-
ver a possibilidade de a Prefei-
tura fazer convênio com essa
nova associação", destaca.

Conforme Cidinha Cerize,
será feito um estudo sobre isso
e, sendo viável, a Comissão
dará todo o apoio necessário
para que se concretize. "Para
mim, esse é o caminho mais
rápido e viável até mesmo por-
que o prefeito se comprome-
teu que, formada essa associ-
ação, o que ficar em atraso
pode ser repassado posterior-
mente já que está na programa-
ção orçamentária, vindo a be-
neficiar esses estudantes",
completa.

ENTENDA
Uma denúncia feita por es-

tudante teria sido o que moti-
vou da abertura por parte da
5.ª Promotoria de Justiça de
Minas Gerais da comarca de
São Sebastião do Paraíso de
inquérito civil para apurar pos-
sível prática de improbidade
administrativa pelo responsável
pela Associação Cultural e Edu-
cacional Paraisense (ACEP)
diante dos recursos públicos
recebidos no exercício de 2017
para o transporte dos estudan-
tes.

Diante disto, o MP reco-

mendou ao município que, em
face de apuração de denúncias
envolvendo o fornecimento de
combustível por parte da pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso para o transporte de
estudantes a outras cidades da
região, a suspensão e não assi-
natura de novo convênio entre
o município e a ACEP até o ter-
mino das investigações minis-
teriais a fim de evitar "danos
irreparáveis ao erário".

Na ação, entre possíveis ir-
regularidades, o Ministério Pú-
blico apontou que a quantida-
de de óleo diesel efetivamente
fornecida pela prefeitura à
ACEP era divergente do valor
especificado no cronograma
do Trabalho Anual aprovado
pela Secretaria Municipal de
Ciências, Tecnologia, Educa-
ção Profissional e Ensino Su-
perior e também a duplicidade

nos abastecimentos dos veícu-
los, em diversas situações, sen-
do alguns realizados, confor-
me a promotoria, em curtos
períodos de intervalo entre um
abastecimento e outro. Além
disto, a promotora questiona a
ligação da Associação dos
Transportadores de Passagei-
ros de Pratápolis e Médio Rio
Grande (ATPP) com ACEP e
Prefeitura.

Desde então, o presidente
da ACEP, Anderson Martins
(Carioca) vem negando que
haja qualquer tipo de irregula-
ridade e que já foi alvo de ou-
tras investigações do MP no
passado, que também não
apontaram nenhuma irregulari-
dade. Carioca afirma que tem
colaborado no que é possível
para as investigações do Minis-
tério Público e que, agora, é
esperar conclusão do inquéri-

to. Ele chegou a aceitar afasta-
mento da diretoria da ACEP em
reunião convocada pela Prefei-
tura na semana passada, mas
sugestão não foi acatada pelo
MP.

"Estou tranquilo e vamos
comprovar que não há nenhu-
ma irregularidade da nossa par-
te. Estamos correndo atrás de
uma alternativa e vou me reu-
nir com as empresas que reali-
zam esse transporte e com as
instituições de ensino para ver
o que é possível fazer. Tudo o
que estiver ao nosso alcance,
iremos fazer para o aluno. Es-
tou chateado por um único alu-
no ter causado todo esse trans-
torno, mas iremos fazer o que
for possível para solucionar
esse impasse da forma mais
rápida possível para não preju-
dicar os estudantes", completa
o presidente da Acep.

COMEÇOU A FINAL DO
BRASILEIRO DE XADREZ

por Gérson Peres Batista

Albert SilverCom organização e reali-
zação da Confederação Bra-
sileira de Xadrez e Federação
Norteriograndense de Xadrez
teve início em Natal o 85º
Campeonato Brasileiro Abso-
luto Individual de Xadrez, que
vai até o dia 7 de fevereiro.

A competição reúne 16
jogadores, de diversas regiões
do país. Veja a relação dos
participantes:

Representando a Região
Sul - GM Alexandr Fier, MF
Charles Gauche e MF Thiago
Dobouchak.

Representando a Região
Sudeste - GM Darcy Lima,
GM Evandro Barbosa e GM
Krikor Mekhtarian.

Representando a Região
Nordeste: MF Paulo Jatobá,
MF Luismar Jorge de Brito,
MF Diogo Duarte Guimarães,
MN Carlos Alberto Viana,
CM Luciano de Souza Zallio,
MF Carlos Henrique Pinto,
MF Vitor Firmo e MI Maximo
Iack Macedo.

Representando a Região
Norte: Mikhail Zoltan Iwanow
da Silva e MI Roberto Molina.

Dentre os finalistas desta-
camos o grande mestre
paraisense Evandro Amorim
Barbosa (foto), que chega a
mais uma Final de Brasileiro
entre os favoritos.

Evandro Barbosa é con-
tratado por Osasco/SP, onde
disputa Jogos Regionais e
Abertos. Nesta final então,
oficialmente, ele representa o
estado de São Paulo.

O enxadrista já foi vice-
campeão nacional absoluto
duas vezes e joga esta final
em grande forma, como mos-
tram suas performances nas
últimas competições.

Sua última participação em
torneios de alto nível foi na
Semifinal do Brasileiro Abso-
luto – Região 1, ocasião em

que sagrou-se campeão e ca-
rimbou a vaga para a Final.

Durante quase um ano in-
teiro, Evandro Barbosa ficou
invicto mesmo enfrentando al-
guns dos melhores jogadores
do Brasil e da América do Sul.

Esta edição de número 85
do Brasileiro Absoluto distribui
R$ 36 mil e é feita em forma
de mata-mata, o que exige bas-
tante dos jogadores nos con-
frontos, pois todos são decisi-
vos.

O JS colheu depoimentos
de enxadristas ligados ao Clu-
be de Xadrez de São Sebastião
do Paraíso sobre as expectati-
vas quanto ao desempenho do
GM Evandro Barbosa nesta
Final do Brasileiro:

“GM Evandro Barbosa tem
apresentado excelentes resulta-
dos nos torneios e chega então

na Final do Brasileiro como
um dos favoritos” - Tânia
Carvalho.

“Estamos torcendo muito
pelo sucesso do GM Evandro
Barbosa na Final do Brasilei-
ro” - Olavo Carvalho Olivei-
ra.

“O GM Evandro é um
grande exemplo para os en-
xadristas da cidade. Treinava
nas nossas escolas e agora
está entre os melhores do
país. Esperamos muito que
ele consiga trazer o título na-
cional!” – Thales Leão.

A comunidade enxadrís-
tica paraisense acompanha
com muito entusiasmo esta
edição do Brasileiro, torcen-
do para que o paraisense con-
quiste o tão almejado título!

Acompanhe ao vivo as
partidas: www.chess24.com

O grande mestre paraisense Evandro
Amorim Barbosa luta pelo título de campeão

nacional no Rio Grande do Norte

Na próxima segunda-feira,
dia 4 de fevereiro, o reitor da
Universidade Federal de Lavras
(UFLA), professor José Ro-
berto Soares Scolforo, assina
a ordem de início para a cons-
trução de nove grandes obras
do Câmpus Paraíso, em São
Sebastião do Paraíso. O câm-
pus avançado irá receber inici-
almente investimentos de R$
28 milhões, recursos viabiliza-
dos pelo deputado federal
Carlos Melles (DEM-MG), jun-
to ao Ministério da Educação
(MEC).

O evento, que marca mais
uma etapa decisiva no proces-
so de implantação  acontece às
10 horas da manhã, no Teatro
Municipal. O prefeito Walker
Américo Oliveira explica que
esta é a maior conquista da
históa do município e pela im-
portância do fato para a
macrorregião, estão sendo con-
vidadas autoridades e lideran-
ças educacionais, politicas, e
empresariais de Paraíso e de
toda a região.

De acordo com as licita-

UFLA inicia obras do
Campus Paraíso na

próxima segunda

ções realizadas pela UFLA, as
primeiras construções terão no
total aproximadamente 15 mil
m², com as seguintes obras:
Pavilhão de Aulas, Edifício das
Engenharias, Galpão de Logís-
tica, Prédio da Biblioteca,
Galpão de Laboratórios, Gal-
pão da Incubadora, Anfiteatro,
Centro de Convivência, Cam-
po Society e Quadra.

“É preciso agradecer a
muita gente, e no momento
certo vamos saber agradecer.
Pensamos grande e fizemos
acontecer. Exigiu muita luta e
muita ação política, mas esta-
mos ganhando ensino superior
gratuito em padrão federal para
nossa juventude”, comemora
Carlos Melles, mas frisando
que há muito trabalho pela fren-
te.

“Todos os projetos foram
concebidos para maximização
da qualidade e conforto, alia-
dos à minimização do custo. As
edificações serão capazes de
atender às diversas necessida-
des acadêmicas e administrati-
vas”, explica o reitor José

Roberto Soares Scolforo, que
desde o princípio apostou e tra-
balhou em favor do Câmpus
Paraíso, que será focado em
engenharias para a inovação,
tendo inicialmente os seguintes
cursos: Engenharia de Elétrica,
Engenharia de Produção, En-
genharia de Software, Bacha-
relado interdisciplinar em Ciên-
cia, Tecnologia, e Inovação,
Mestrado profissional em Tec-
nologias para a Agroindústria.

Até que os prédios do
câmpus estejam prontos, a Pre-
feitura está cedendo uma área
para que a UFLA inicie suas ati-
vidades em Paraíso. O prédio
fica em frente a Prefeitura Mu-
nicipal, no Parque da Lagoinha,
onde anteriormente foi a rodo-
viária e depois a Unifenas, e
deverá receber os primeiros alu-
nos já no meio deste ano.

A UFLA está entre as me-
lhores universidades públicas
do País, na avaliação do Guia
do Estudante, classificada
como a 8ª do Brasil e a 2ª de
Minas Gerais.

(por Paulo H. Delfante)
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Por João Oliveira

O último levantamento rea-
lizado pela reportagem do Jor-
nal do Sudoeste, na segunda-
feira (28/1), apontou que em
São Sebastião do Paraíso já fo-
ram notificados ao setor de Vi-
gilância em Saúde 326 casos
suspeitos de dengue em Paraí-
so. Desde a segunda-feira pas-
sada (21/1), uma caminhonete
realizando o fumacê, a fim de
reduzir o número dos agentes
transmissor da doença,  tem
feito cobertura de toda a região
crítica da cidade, entre elas São
Judas, São Sebastião, Vila San-
ta Maria e Santa Tereza.

Na sexta-feira (25/1), ou-
tro veículo foi designado para
o município para reforçar os
trabalhos que já têm sido reali-
zados de forma mais ostensiva
no combate à dengue. Esta se-
gunda caminhonete que vem
aplicando o fumacê tem feito
cobertura da região central de
Paraíso, entre os bairros está
o Centro, Vila Alza, Irmão Belo,
Santa Maria, Nossa Senhora
Aparecida, Savigni Soares, Vale
Paraíso, Andorinha, Monse-

nhor Mancini, Jardim Coimbra,
Jardim São José e Lagoinha.

Não é de hoje que a Vigi-
lância em Saúde vem pedindo
apoio à população e, conforme
já destacou a coordenadora do
setor, Daniela Cortez, é preci-
so que a população se atente
aos quintais, sempre verifican-
do calhas, ralos, vasos de plan-
tas e qualquer material que pos-
sa vir a acumular água parada,
principalmente neste período
do ano que há chuvas interca-
las com longos períodos de sol
e tempo abafado: clima perfei-
to para a proliferação do mos-
quito da dengue.

O fumacê só é usando quan-
do existe o alerta de epidemia e
não pode ser usado para com-
bate preventivo ao Aedes
Aegypti. Conforme já esclare-
ceu Cortez, se não houver
envolvimento da população, as
ações serão em vão. Atualmen-
te as ações estão concentradas
na região denominada de "tra-
to 1", que são os bairros da
parte baixa da cidade, entre eles
São Judas, Santa Tereza,
Diamantina, entre outros, onde
o fumacê irá permanecer por

um ciclo de cinco semanas.
Todavia, conforme surgir a de-
manda, essas ações serão
redirecionada para onde houve
a necessidade.

EM MINAS
Segundo boletim epidemio-

lógico divulgado pela Secreta-
ria de Estado de Saúde de Mina
Gerais (SES/MG), em 2019, até
o momento já foram registrados
7.505 casos prováveis (casos
confirmados + suspeitos) de
dengue. Segundo a SES, por
enquanto apenas dois óbitos
permanece sob investigação.

Em relação à Febre Chikun-
gunya, em Minas já foram
registrados 130 casos prováveis
da doença, e dois óbitos em in-
vestigação. Já em relação à
Zika, foram registrados 34 ca-
sos prováveis da doença em
2019. Essas doenças são todas
transmitidas pelo mesmo vetor
da dengue, daí sua preocupa-
ção em combatê-lo. Em Paraí-
so o índice de infestação ultra-
passa 9%, o que é considerado
um número muito alto pelo
SES/MG - o ideal é abaixo de
1%.

Notificações de dengue continuam
aumentando: já chegam a 326 casos suspeitos

Jornal do Sudoeste

São simples as ações que podem comba-
ter a dengue e a fortalecer o trabalho que vem
sendo desempenhadas pelo município, entre
elas:

• cuidado especial no armazenamento e
destinação do lixo, mantendo-o em recipiente
fechado e disponibilizando-o para recolhimento
pela Limpeza Urbana na frequência usual;

• jamais descartar o lixo ou qualquer outro
material que possa acumular água no quintal
de casa, no quintal de vizinhos, na rua ou em
lotes vagos;

• manter a caixa d'água sempre limpa e to-
talmente tampada;

• manter as calhas livres de entupimentos
para evitar represamento de água;

• eliminar os pratinhos de vasos de plan-
tas; caso não seja possível, mantê-los limpos
e escovados pelo menos três vezes ao dia;

• manter limpos e escovados os bebedou-
ros de animais domésticos; a água deve ser
trocada diariamente;

• manter piscinas sempre em uso e devida-
mente tratadas;

• atenção especial ao sair de férias para que
esses cuidados estejam garantidos na ausên-
cia do morador;

• caso perceba a manifestação de qualquer
sintoma de dengue ou febre Chikungunya,
procurar imediatamente o centro de saúde mais
próximo.

COMBATE

Outro veículo de fumacê reforça combate a dengue na área central
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A Constituição Federal de 1988 ao estabelecer nos
artigos 205 a 214 as normas gerais da educação nacional
deixou claro que a educação possui um papel de relevante
importância na construção da nossa sociedade.

Cotidianamente vemos e ouvimos políticos,
empresários, trabalhadores, a população de um modo
geral falando da importância da educação. Isso é muito
bom, pena que na prática a valorização da educação,
principalmente da pública, nem sempre acontece como
falado nos discursos dos políticos e nas falas populares.

É unânime que a educação pode colaborar com a
formação da nossa sociedade em todos os seus aspectos
e nas diversas situações que possamos imaginar. Um
indivíduo que recebe uma boa educação escolar será um
bom profissional, e um cidadão ciente dos seus direitos e
deveres.

O que nos preocupa é que a educação escolar brasileira
não possui a devida valorização que deveria. As escolas
públicas nem sempre possuem a infraestrutura necessária
para garantir um trabalho de qualidade pelos professores
e consequentemente isso influencia na aprendizagem dos
estudantes.

Não precisa irmos longe para encontrar salas de
educação infantil onde uma professora (sozinha) tem que
“dar conta” de 18 ou 20 alunos de dois ou três anos.
Salas de pré-escola que funcionam em espaços sem
ventilação, sem mobiliário adequado, sem espaço físico
que atenda às necessidades de aprendizagem dessas
crianças. Outro dia me deparei com uma professora e
mais de 15 alunos em uma sala de pré-escola que deveria
ter no máximo uns 10 metros quadrados, sem ventilador,
sem condições adequadas para o trabalho pedagógico.

Mudam-se as etapas e níveis da educação, mas a
valorização não acontece efetivamente. No ensino
fundamental de anos iniciais e de anos finais também há
casos, Brasil afora, de escolas em condições precárias
de trabalho, sem recursos tecnológicos para um eficaz
ensino de língua portuguesa e de matemática, sem
biblioteca, sem laboratório de ciência, sem laboratórios
de informática, sem quadras e espaços para práticas
esportivas.

Valorizar a educação não pode ser apenas atribuindo
a ela a responsabilidade pelas mudanças que a sociedade
deseja para os indivíduos. É preciso valorizar a educação
com infraestrutura predial de qualidade, com salários
dignos aos professores e demais trabalhadores, recursos
materiais básicos e tecnológicos que garantam de fato uma
educação de qualidade.

Como podemos falar de valorização da educação
pública em um país onde o custo diário da alimentação
escolar de uma criança na pré-escola é de R$0,53
(cinquenta e três centavos) enquanto que a alimentação
de um detento nos presídios custa pelo menos 50 vezes
mais que isso?

Valorizar a educação é criar condições para que
professores, demais funcionários das escolas, e
principalmente os alunos tenham condições de
desenvolver suas atividades de ensino e aprendizagem de
modo satisfatório, sem improvisos, sem “gambiarras”.

A valorização da educação necessita também de um
olhar diferenciado das famílias, afinal a educação é
também um dever da família. Infelizmente há casos em
que algumas famílias transferem toda a responsabilidade
da educação de seus filhos para escola. São pais, mães e
responsáveis que não conhecem a realidade escolar na
qual seus filhos se encontram, que não acompanham as
atividades dos filhos, que não participam do dia a dia
escolar dessas crianças e adolescentes.

O compromisso de toda a sociedade com a educação
conduzirá à uma realidade melhor do que a atual.

A educação gera conhecimento, conhecimento conduz
à uma qualidade de vida melhor.

A valorização da educação pública brasileira em todos
os aspectos é condição fundamental para o desenvol-
vimento da nação.

Valorização da educação:
realidade ou utopia?

Professor Me. Cícero Barbosa:
Doutorando em Educação Es-
colar pela UNESP – Arara-
quara, Mestre em Educação Es-
colar pelo Centro Universitário
Moura Lacerda, professor do
ensino fundamental (anos ini-
ciais) na rede pública munici-
pal de São Sebastião do Paraí-
so, professor universitário na
UEMG – Unidade Acadêmica
de Passos, presidente do Conse-
lho Municipal do FUNDEB e
vice-presidente do Conselho
Municipal de Educação em São
Sebastião do Paraíso.

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitados pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539
2300 com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

As atividades recreativas
e esportivas que são realiza-
das no Ginásio Poliesportivo
Maurício Goulart, em São To-
más de Aquino foram sus-pen-
sas por tempo indeterminado.
Desde o dia 26 de janeiro fo-
ram iniciadas as obras de re-
forma do local que será total-
mente revitalizado. Com re-
cursos destinados elo deputa-
do federal Carlos Melles, o
prefeito José Carlos Pimenta,
confirma que serão investidos
cerca de R$ 250 mil na pintu-
ra, iluminação, parte hidráuli-
ca e também na cobertura do
ginásio.

O prefeito José Carlos co-
memorou o início dos traba-
lhos que é considerado uma
conquista para a comunidade
aquinense. "Tudo tem seu mo-
mento certo e hoje chegou,
porque trabalhamos com a
verdade que sempre prevale-
ce", disse. A reforma torna-se
uma realidade depois de vári-
os anos de trabalho intenso
nos bastidores junto ao Gover-
no Federal.

O início das obras ocor-
re praticamente um ano e
meio após a notícia do contra-
to com a Caixa Econômica
Federal para a liberação dos

Ginásio Maurício Goulart
está fechado para reforma
em São Tomás de Aquino

R$ 250 mil. O recurso foi ob-
tido através  do trabalho do
deputado federal Carlos
Melles. "Tem obra nova na
região, mais uma conquistado
nosso mandato para servir
nossa gente", declarou o par-
lamentar. Ele enfatizou ainda
que a iniciativa permitirá a re-

alização de uma reforma com-
pleta no ginásio. "O Poliespor-
tivo Maurício Goulart vai ga-
nhar vida nova e voltará a ser
uma grande referência para o
esporte regional", comenta o
deputado.

"Agradeço ao meu vice-
prefeito Libércio, aos verea-

dores parceiros, secretários e
todos os funcionários envolvi-
dos neste processo. Mas meu
agradecimento em especial vai
para o deputado federal Carlos
Melles que nos dá a oportuni-
dade esta grande obra para o
cidadão aquinense", ressalta o
prefeito.

Poliesportivo já está destelhado para obras gerais de reforma e melhoramentos

Falando de
Educação

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 70 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

01 qto, sala, cozinha, banh.social.
R$ 80 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha, banh.social, varanda,
churrasq., etc...

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr
300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,
banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e
cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc., lavanderia, churrasqueira.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1476

VENDE-SE CASA EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO:  imóvel novo,
próximo ao Pronto Socorro, Padaria
e Farmácia. Casa com 3 dormitóri-
os, 1 suite com closet, copa, cozi-
nha e garagem para 3 carros. Tratar
98875-8871

TERRENO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE:  vendo, área de
2.250 m². Tratar 3531-8514 ou
99121-4511

CASA BAIRRO MOCOQUI-
NHA:  vendo, próximo a Santa Casa
de Misericórdia. Tratar 3531-8514
ou 99121-4511

CASA NO CENTRO:  VENDO
OU TROCO POR OUTRA EM
FRANCA: com 2 dormitórios, com
armários, sendo uma suíte, sala am-
pla, cozinha ampla, com armários,
lavanderia e garagem. ÓTIMO NE-
GÓCIO. Tratar rua Dr. Placidino
Brigagão, 574, fone (35) 3558-6916
ou (35) 3531-5333

CASA NO VERONA:  Vendo, com
2 quartos, sala, cozinha, banheiros,
lavanderia, garagem para 2 autos, área
de lazer, localizada no bairro Verona.
Valor R$ 235 mil. Tratar com Adriano
Duarte (35) 9 9149-4398.

CASA EM CONSTRUÇÃO: Ven-
do, já telhada. Contém 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro e área de ser-
viço, localizada no Parque Belvedere.
R$ 105 mil. Tratar com Adriano (35)
9 9149-4398.

• GRANDE OPORTUNIDADE:
venda de um apartamento no centro
da cidade, edifício Credreal, todo re-
formado, com 3 quartos, sala ampla
com dois ambientes, banheira de
hidromassagem, apartamento com
piso de tábua (madeira), todo em
blindex  inclusive na sacada, cozinha
com armário e piso de porcelanato,
área de serviço com quarto com ar-
mários até ao teto. Garagem ampla
para um veículo, piscina e
churrasqueria. Tratar pelos fones:
3411-8608 (recado) ou 3531-2209
direto com a proprietária.

• OPORTUNIDADE PARA
CONSTRUTORES: Terreno de
1.123,00 metros na avenida. medin-
do 29,00m² de frente, 31,00m² nos
fundos, e 44,00 metros de lado en-
cerrando a área total de 1.123,75m²
R$250.000,00. Tratar (35) 3531-
4755 (35) 9 9178-7563

• CASA VENDE-SE BAIRRO
MORUMBI: 2 quartos, sala-cozi-
nha conjugada, banheiro, terreno de
300m², construção 60m² nos fundos
do terreno, valor R$ 80 mil. Tratar
16 99393-0766, aceito negociação.

• OPORTUNIDADE PARA
CONSTRUTORES: 09 terrenos
no Jardim Itamarati I Rua José Alves
Moreira. medindo 300 metros cada.
R$30.000,00 CADA. Tratar (35)
3531-4755 (35) 9 9178-7563

• TERRENO 300m² PORTAL
DOS YPÊS: vendo, todo murado,
muro 2,50m de altura reforçado.
R$ 85 mil. Tratar 99248-2750

• VENDE-SE 01 TERRENO 12 X
21: no loteamento Alto Paraíso lote
G, av. Maria de Lurdes Arantes
Almeida. R$ 65.000,00. Tratar (11)
99195-5658

• CASA PORTAL DOS YPÊS:
vendo, SEMI PRONTA, 3 quartos,
sala, cozinha, garagem, 2 banhei-
ro e quarto com suíte. Terreno de
300m² e 155m² de construção,
tudo murado. Valor R$ 180 mil.
Tratar 99248-2750

• VENDE-SE 02 CASAS EM
JACUI: no mesmo terreno medindo
10 x 25, uma pronta e outra para
acabar. R$100.000,00. Tratar (11)
99195-5658

• ALUGA-SE CASA: bairro San-
ta Maria, rua Maria Amélia, 200,
sendo 3 dormitórios, 1 suíte, sala,
cozinha e garagem para 2 carro.
Tratar com proprietário 99120-
8252 ou 99167-4154

• TERRENO RUA TIRADENTES:
medindo 13x25, valor de R$ 250
mil. Tratar 99182-6831/ whatsapp

• ALUGA-SE SOBRADO: rua dos
Antunes, 1.251, centro, 1 suíte,
cozinha, 3 banheiros, área servi-
ço, garagem 2 carros, com armá-
rios e cozinha americana. Con-
tato (35) 3531-8098 e 98841-9144

• MOTOR ELÉTRICO PARA
BARCO MARINE SPORTS
PHANTOM 44LB: vendo semi-
novo. Valor R$ 490,00. Contato
(35) 3531-8098, 98841-9144 e
99135-6727

• VENDO TERRENO NO BAIR-
RO ALTO PARAÍSO: 250m², com
vista privilegiada, oportunidade
imperdível em um dos bairros que
mais valorizam, venha construir
sua casa com uma das vista mais
bonitas da cidade do nascer do sol.
R$ 75.000,00. Tratar pelo celular
(35) 99911-8913 whatsapp

• ALUGA-SE CASA CENTRO:
COM 4 QUARTOS: uma suite,
sala, cozinha, 1 vaga de garagem e
área de serviço, acabamento novo.
tratar 99155-1100

• TERRENO – MEDITERRANÈE
1: Vende-se área contendo 250 m2.
No Jd. Mediterranèe 1 na rua Artur
Teixeira, quadra 41 lote 15 por R$
92 mil. Tratar (35) 9 9942-6466 c/
Daniel.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização e
vista, aos fundos da Igreja/Capela,
escriturado. Interessados falar com
Paulo: 3531-2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO
ALEGRE. contendo casa com copa/
cozinha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e banhei-
ro externo, pomar formado. Tratar
fone: (35) 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de led,
3 quartos, sendo uma suíte, cozinha
Americana, sala, banheiro social, la-
vanderia e garagem. Possui fino aca-
bamento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina com a
Rua Pichitelli Piccirillo. Tratar fone
(16) 98109-1677

• VENDO OU TROCO CASA
RESIDENCIAL: por gado ou veí-
culo. Local:  Bairro Morumbi - Rua
Ana Alarcon. Contato: (35) 98445-
0598    (35) 99161-1132

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tratar
35 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: VENDE-SE,
Rua dos Carvalhos com área de
2.605 m2. Contato:  9-9867-8403

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja Ma-
triz. Na rua Tenente José Joa-
quim. Tratar 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim
Vitoria com área de 431,75 m2.
Contato:  9-9867-8403

• ALUGO CASA COMERCIAL
NO CENTRO: ideal para escri-
tórios, clínicas e cursos. Na rua
dr. Placidino Brigagão, 690. Óti-
ma localização, facilidade para
estacionar. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas Clu-
be. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São Sebas-
tião do Paraíso, área de 6 hectares,
casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para casei-
ro, edícula, pequena represa. A 7 qui-
lômetros de Paraíso, sendo 2 quilô-
metros em estrada de terra. Tratar
com o proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou (35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sendo
4 quartos com 2 suítes, armários
embutidos, garagem para 2 carros R$
210 mil. Tratar 98709-0001

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José I, em
São Sebastião do Paraíso. Sala, cozi-
nha, 3 quartos sendo 1 suíte, área de
serviço, garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 com o proprietário.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

DIVERSOS

• CARRETA 2 RODAS | ARADO
STA ISABEL 2 DISCOS | LÂMI-
NA TRASEIRA TATÚ | CAÇAM-
BA TRASEIRA | GRADE NIVELA-
DORA: Todos em ótimo estado.
Tratar celular 99911 8008

• VENDAS DE EQUINOS: Infor-
mações e fotos c/ Fernando  9 9981-
1226
*com genetica Bad Boy Tandy - 2
vezes campeao nacional

• CASAS EM UBATUBA: Aluga-
se casa em Ubatuba para temporada
e fins de semana. Tratar com Rita,
Bairro Perequê Açu próximo ao cen-
tro da cidade Telefone: (12) 3832-
3317 ou pelo Whatsapp: (12) 99713-
2925

• VENDO SEMENTES DE PAS-
TAGENS COM ALTA PUREZA,

tenho todas as variedades. Con-
tato: Valdir ZAP: 98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro e cru-
zados. Tratar (35) 9 8868-6720 –
Antonio.

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO:
vendo, de toda medida. Tratar
99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com Nilson.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

IMÓVEISPARA VENDA:

Cond.Campo Alegre  R$ 1.200.000,00 - Cód.: 1544
Área de terreno: 5000m² - CASA COM: 3 SUÍTES, SALA DE
JANTAR, SALA DE TV, COZINHA, 2 ÁREAS GOURMET, ÁREA DE
LAZER, VARANDAS, LAVANDERIA, BANHEIRO SOCIAL, HORTAS
DE VERDURAS, GALINHEIRO, POMAR, CANIL, GARAGEM P/
VÁRIOS CARROS. ÁREA GOURMET 1  COM: CHURRASQUEIRA,
FORNO, FORNO DE PIZZA E 2 BANHEIROS. ÁREA GOURMET
2: COM QUIOSQUE, CHURRASQUEIRA E DOIS BANHEIROS.
PISCINA, OFURÔ, QUADRA DE AREIA

Cond.Campo Alegre   R$ 170.000,00 - Cód.: 1984
CASA INACABADA COM: 3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, 2
BANHEIROS, VARANDA. TEM 80 METROS DE PSI COLOCADO,
PARTE LAJE E PARTE FORRO DE PVC.

Cond.Campo Alegre   R$ 480.000,00 - Cód.: 878
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE,SALA ,COPA E COZINHA
CONJUGADAS, BANHEIRO,AREA DE SERVICO, VARANDA,
GARAGEM P 2 CARROS.

Cond.Campo Alegre   R$ 300.000,00 - Cód.: 1610
Área de terreno: 2250m² - 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE,
SALA, COPA-COZINHA, 01 BANHEIRO SOCIAL, POMAR. ÁREA
DE RESERVA +/- 300M² DE AREA RESERVA, MURO COM DOIS
LADOS.

Cond.Campo Alegre   R$ 350.000,00 - Cód.: 1470
Área de terreno: 2250m² - SOBRADO, 02 DORM, 02 SALAS,
COZ, BANH, LAVANDERIA, VARANDA, GARAGEM P/ 04 CARROS,
COZ, EXTERNA 4X4 C/ FOGÃO A LENHA, TODA MURADA,
POMAR DIVERSIFICADO C/ JARDIM NA FRENTE DA CASA.

Cond.Campo Alegre   R$ 350.000,00 - Cód.: 1353
Área de terreno: 2250m² - ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE
PAGAMENTO. IMÓVEL COM ÓTIMA LOCALIZAÇÃO,02
DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, 01 BANHEIRO SOCIAL.

Cond.Campo Alegre   R$ 350.000,00 - Cód.: 1944
Área de terreno: 2250m² - ACEITA IMÓVEL ATE_200 MIL COMO
PARTE DE PAGAMENTO, OU TERRENO. 3 DORMITÓRIOS,
SENDO 1 SUITE, SALA E COZINHA CONJUGADA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA DE LAZER COM FOGÃO À LENHA,
POÇO COM PEIXES, POMAR DIVERSIFICADO.

APARTAMENTOS PARA VENDA:

Centro  R$1.000.000,00 - Cód.: 454
Área útil: 200m² - 4 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, TODOS
OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES
COM LAVABO, CORREDOR COM ROUPEIRO, BANHEIRO
SOCIAL COZINHA, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE
EMPREGADA COM BANHEIRO, ACABAMENTO EM PISO DE
CERÂMICA, 02 VAGAS DE GARAGEM

Centro  R$ 1.000.000,00 -  Cód.: 2327
2 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS +  2 SUÍTES, COM CLOSET,
SENDO SUÍTE MASTER COM HIDRO, SALA PARA 3 AMBIENTES
COM LAVABO, BANHEIRO SOCIAL, COZ COM ARMÁRIOS E
CHURRASQUEIRA, DESPENSA COM W.C., HALL.
ACABAMENTO DE EXCELENTE QUALIDADE COM
PORCELANATO E PISO LAMINADO.

Centro  R$ 470.000,00 - Cód.: 2284
Área útil: 118,24m² - 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA
PARA 2 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM W.C., 01
VAGA DE GARAGEM.

Centro  R$ 300.000,00 - Cód.: 1707
Área útil: 118,24m² - 3 DORMITÓRIOS SENDO 01
SUITE,COZINHA, SALA PARA 02 AMBIENTES, ÁREA DE
SERVIÇO, 01 VAGA DE GARAGEM, PISO FRIO E LAMINADO,
SANCAS.

Jd Vitória  R$ 290.000,00 - Cód.: 1143
Área útil: 86m² - 3 DORM. SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ AMBIENTES,
COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM P/ 2 CARROS, TODOS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS.

São José R$ 190.000,00 - Cód.: 2335
Área útil: 79m² - ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO
2 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, AMPLA SALA, COZINHA COM
ARMÁRIO E GABINETE, LAVANDERIA, DESPENSA COM
BANHEIRO, 01 VAGA DE GARAGEM, TODO REFORMADO.

Portal doa Ipês  R$ 190.000,00 - Cód.: 2254
2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL,02 VAGAS DE GARAGEM (UM ATRAS DO OUTRO).ÁREA
DE LAZER COM PERGOLADO, PISO FRIO.
EM FASE FINAL DE ACABAMENTO.

TERRENOS PARA VENDA:

Alto Paraíso  R$ 78.000,00 - Cód.: 2105 - Área: 250m²

Alto Paraíso  R$ 70.000,00 - Cód.: 1877 - Área: 250m²

California Garden:  R$80.000,00 - Cód.: 1970 - Área: 250m²

Centro  R$425.250,00 - Cód.:721 - Área: 450m²

Cidade Nova  R$50.000,00 - Cód.: 751 - Área: 312m² - Murado
nas laterais e no fundo.

Irmaõs Bello  R$220.000,00 - Cód.: 1617 - Área: 312m²

Jd. América VII  R$90.000,00 - Cód.: 1694 - Área: 250m²

Jd. Coolapa  R$230.000,00 - Cód.: 1349 - Área: 326m²

Jd. Daniela  R$80.000,00 - Cód.: 319 - Área: 250m²

Jd. Paineiras  R$550.000,00 - Cód.: 1316 - Área: 637m²

Jd. Mediterranêe  R$120.000,00 - Cód.: 2080 - Área: 289m²

Jd. Mediterranêe  R$120.000,00 - Cód.: 2080 - Área: 289m²

Jd. Planalto  R$150.000,00 - Cód.: 2236 - Área: 564m²

Mocoquinha  R$100.000,00 - Cód.: 323 - Área: 305m²

Morumbi  R$58.000,00 - Cód.: 1760 - Área: 250m²

Pq. Andorinhas  R$90.000,00 - Cód.: 2330 - Área: 289m²

• PROCURO SERVIÇO EM
GERAL: tenho 33 anos, boas
referências, Recado 98711-5182 com
Tadeu

• CUIDADORA DE IDOSO:
tenho certificado, auxiliar de limpeza
e cozinha. Tratar no telefone: 99741-
0124

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha

OPORTUNIDADES

Pedroso, cuido de idosos durante o
dia ou a noite. Tenho referência.
Tratar 9 9917-4260 ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)  séries,
Ensino Médio, Vestibular e
Concurso Publico. Fale com Priscila.
Informação pelo telefone: (35) 9177-
1308.

• HONDA FIT LX: flex, automático, banco em couro, único dono, com
baixa quilometragem (carro só fica na garagem) ano 2010. Tratar 3531-1186
ou 99136-7716

• CAMINHÃO FORD F600 BASCULANTE TOCO: vendo, motor
MWM, 1980, branco, freio a ar, diferencial Tincão, pneu 1000, direção
hidráulica e mecânica boa. Tratar 3558-3281 com Luiz Domingos

• PARATI 2006 COMPLETA 1.6: vendo, cor prata, documentação em dia e
em ótimo estado. Tratar com Assis 35 99947-6732

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para caseiro, edícula, pequena
represa. A 7 quilômetros de Paraíso, sendo 2 quilômetros em
estrada terra. (35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

VENDO TERRENO, situado nesta cidade, no loteamento
denominado JARDIM VITÓRIA II, RUA VEREADOR
ALFREDO RIBEIRO, medindo 11,33 metros de frente. Com
293,18m² metros quadrados. Ao lado do Jardim
Bernadete. Valor: 105.000, 00 Contato:  Ronnie Von (35) 9
9158-4414 (35) 3531-7618

ÁREA NO JARDIM EUROPA
Vende-se área de 750 metros quadrados

na Avenida Itália, esquina com rua
Hungria, confrontando com o Parque de

Exposições. Valor a combinar
diretamente com o proprietário Michel.

Informações pelo telefone (35)
3531-2838 no horário de 8 às 15 horas.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

De todos os centros energéticos do nosso corpo, o chakra
solar, ou chakra do plexo solar, também conhecido como
Manipura, é o responsável por distribuir a energia vital para todos
os outros chakras do corpo. Por isso, ele fica no centro,
localizado onde fica o umbigo; estando diretamente ligado aos
órgãos relacionados ao sistema digestivo: estômago, fígado, baço,
pâncreas, vesícula biliar e ao sistema nervoso vegetativo.  Sendo
considera um importante centro energético; é deste chakra que
vem nossa força de vontade, auto-disciplina e poder pessoal.
Quando EQUILIBRADO; permite-nos viver com determinação e
confiança. Somos capazes de criar limites saudáveis em nossas
relações e defender nossos pontos de vista sem agressividade.
Permite um autoconhecimento saudável, sem culpa ou
julgamentos, mas numa busca constante por melhorias, num
aprendizado saudável. Em DESEQUILÍBRIO, o chakra do plexo
solar pode acarretar uma série de consequências físicas e
emocionais. Entre as emocionais pode-se citar baixa estima, falta
de auto-controle, depressão, ansiedade, vícios, co-dependência
e dificuldades com limites, destacando também, as dificuldades
em apreciar conquistas, e muitas vezes nos falta o impulso para
iniciar as ações necessárias em nossas vidas.

O funcionamento harmônico deste centro de energia nos traz
uma sensação de paz, aceitação e totalidade de nós mesmos.
Proporciona harmonia com a vida e a posição que temos nela.
Dessa forma, você tem ainda condições de respeitar igualmente
os sentimentos e as peculiaridades das outras pessoas. Acaba
tendo a capacidade de observar as situações por ângulos menos
emocionais, gerando mais segurança e tranquilidade para você e
todos a sua volta.

Sendo a cor amarela,
a que se destaca neste
centro de forças; o Sol é
o nosso astro maior,
neste caso, nossa fonte
de vida de energia. Pas-
sar alguns momentos em
contato direto com o Sol
é extremamente benéfico
para recarregar suas
energias, ativando este chakra. Uma simples caminhada matinal
ao sol ou relaxar no sol da tarde com um refrescante copo de
suco já auxiliam e muito no reequilíbrio deste chakra. Para um
melhor aproveitamento, escolha roupas que permitam o máximo
de contato da pele com a energia solar. Assim você também ganha
um banho de vitamina D, uma importante aliada no combate a
depressão e crises de ansiedade.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

CHAKRA DO PLEXO SOLAR
É por este centro

de energia que nos
relacionamos com o mundo

RECEITAS DO GUARI

Dobradinha à
portuguesa

INGREDIENTES
2 kl bucho bovino, limpo e cortado em tiras
4 dentes de alho, grandes, amassados e
cortados miúdo
½ copo de suco de limão
1 kl de linguiça calabresa cortada em fatias
½ kl de bacon cortado em cubos
1 kl de batatas miúdas, cozidas com casca
1 pimentão verde, 2 cebolas, cortadas miúdo

MODO DE PREPARAR
Fritar o alho, bacon, cebola e pimentão.
Colocar a dobradinha e a calabresa (já cozida)
com todos os ingredientes e dar boa fervida.
Servir com arroz branco. Prato pronto, bom
apetite.

Por João Oliveira

O atleta Íthalo Guimarães
Resende Nogueira, de 24 anos,
irá participar no próximo dia 31
de março, em Belo Vale, de eta-
pa que irá abrir a Copa Minas
de Enduro e o Campeonato
Mineiro da categoria. Noguei-
ra no último ano participou
pela primeira vez de um cam-
peonato profissional, na Copa
FX Brasil, enfrentando sete
etapas e conseguido boa colo-
cação no ranking geral e ficou
em primeiro na sua categoria.
Agora ele espera conseguir
apoio para manter esse sonho
que é pode competir, consa-
grando o nome de Paraíso em
disputas como estas.

Conforme destaca o atleta,
já faz sete anos que ele partici-
pa de campeonatos regionais e
provas de enduro fim (uma
modalidade de corrida motoci-
clística), mas profissionalmen-
te sua primeira experiência foi
em Ribeirão Pires (MG), onde
aconteceu a abertura e encer-
ramento da Copa FX Brasil,
que reuniu mais de 120 motos
num total de sete etapas de pro-
va. As etapas do campeonato
passaram por Arujá (SP),
Itupeva (SP), Bueno Brandão
(MG), Bragança Paulista (SP),
Mauá (SP), e abertura e encer-
ramento em Ribeirão Pires.

"Por ser um primeiro cam-
peonato, foi ótimo o resultado.
Foi a primeira vez que saí de
São Sebastião do Paraíso para
disputar um campeonato pro-
fissional, até então só tinha par-
ticipado de disputas regionais.
Fiquei em 8º lugar no ranking
geral e em 1º lugar da catego-
ria E2, que são motos de até
450cc", destaca.

Embora tenha enfrentado
muitos desafios, para Noguei-
ra um dos mais duros foi dei-
xar o filho recém-nascido "Fo-
ram vários finais de semana

Atleta busca apoio para
representar Paraíso em

Campeonato Mineiro de Enduro
FOTOS: Arquivo pessoal

seguidos, por serem cidades
muito afastadas de Paraíso, tí-
nhamos que sair no sábado e
dormir em hotel para participar
das provas no domingo - e eu
trabalho com uma distribuido-
ra, então viajo bastante. Outro
desafio tão difícil quanto foi em
relação aos custos financeiros,
tentávamos economizar no que
era possível para poder parti-
cipar do campeonato", salien-
ta.

Não é um esporte barato e,
conforme ele, por etapa, entre
combustível, alimentação, ho-
tel, inscrição, além de manu-
tenção da moto, o gasto médio
girou em torno de R$700. "Cla-
ro que se formos colocar na
ponta do lápis é mais R$ 1.000
por etapa, o que é muito caro
e, para nós, que somos assala-
riados, gostamos do esporte

desde pequeno, acabamos en-
frentando essa barreira", acres-
centa.

Íthalo relata que não teve
imprevisto durante sua partici-
pação na Copa FX, porém, na
quinta etapa chegou a bater a
moto em um tronco e quebrar
o pedal de câmbio, tendo que
concluir a última volta da pro-
va em terceira marcha. "Não
furei nenhum pneu ou outro
problema mais grave, como
queda; acredito que Deus es-
tava do nosso lado".
PRÓXIMO CAMPEONATO

O atleta destaca que tendo
em vista os bons resultados da
disputa em 2018, está bastante
animado para participar da
Copa Minas de Enduro e o
Campeonato Mineiro. "Esta-
mos com expectativa bastante
positiva, treinando muito e não

faltam dedicação e força de
vontade. O sonho é conseguir
correr em campeonato brasilei-
ro, mesma sabendo ser difícil
a chance de bater os atletas de
ponta (que trabalham, ganham
e vivem para correr, porém,
para nós que gostamos, só a
chance de participar já valeu
muito", avalia.

Ithálo também comenta que
entre os desafios estão parce-
rias, apoio e incentivo e não
esquece daqueles que têm
acreditado nos seus sonhos.
"Tenho que agradecer muito ao
Alexandre Zumerli, Fernando
Campos, ao Carlos César,
Henrique Vieira e Aline Patrí-
cia, que são pessoas que me
ajudaram muito e possibilitou
minha participação no campe-
onato que participei em 2018",
completa.

Com primeira participação em campeonato profissional,
Íthalo conseguiu ficar em primeira na sua categoria


